

## BAB IV

### ANALISA

#### A. Tinjauan Hukum Islam Terhadap Proses Penyidikan Tindak Pidana Korupsi Dalam UU No. 3 Tahun 1971

Penciptaan jagad raya beserta apa saja yang ada di dalamnya adalah merupakan salah satu ketentuan Allah Swt. bagi semua makhluknya yang harus dipatuhi dan dilaksanakan, termasuk di dalamnya manusia. Manusia diciptakan oleh Allah Swt. sebagai makhluk yang disertai amanat untuk memelihara bumi beserta isinya yang juga merupakan salah satu ciptaan-Nya.

Allah Swt. telah menetapkan manusia sebagai khalifah di bumi dengan dibekali kelebihan-kelebihan yang tidak dimiliki makhluk-makhluk lainnya, yaitu berupa akal sehingga tidak berlebihan kalau manusia disebut sebagai makhluk yang memiliki bentuk yang paling baik, seperti firman Allah Swt. berikut:

لقد خلقنا الإنسان في أحسن تقويم.

*“Sesungguhnya Kami telah menciptakan manusia dalam bentuk sebaik-baiknya,” (Q.S. at-Tin: 4).*

Selain dari akal, di dalam diri manusia juga terdapat dua hal yang satu dengan lainnya saling memperbutkan akal, kedua hal tersebut adalah Iman dan Nafsu. Apabila akal dapat dikendalikan oleh Iman, maka akan berwujud perbuatan yang baik dan mulia. Begitu pula sebaliknya, jika nafsu yang mengendalikan akal,







yang merupakan aturan mengenai hukum acara pidana khusus seperti yang dimaksud dalam pasal 284 (2) KUHP.

Karena tindak pidana korupsi ini mempunyai peraturan tersendiri, maka ketentuan yang terdapat dalam KUHP maupun KUHP menjadi larut dalam UU No. 3 tahun 1971 ini yang menyangkut tindak pidana korupsi. Hal ini telah sesuai dengan azas “Lex Specialis Derogat Legi Generali” jadi untuk menangani perkara pidana korupsi harus memakai ketentuan yang terdapat dalam UU No. 3 tahun 1971 ini.

Perbuatan korupsi kejahatan yang membawa akibat yang sangat buruk bagi stabilitas keuangan dan perekonomian negara, menghambat proses perkembangan serta dapat merusak moral bangsa Indonesia, dan oleh karena itu perbuatan korupsi harus diberatkan dengan berbagai upaya mencegah timbulnya bahaya akibat perbuatan korupsi tersebut.

Dalam sebuah kaidah fiqiyah yang menerangkan suatu keadaan atau kejahatan yang dapat membawa manfaat atau bahaya tersebut harus dilenyapkan. Kaidah tersebut adalah: *الضرر يزال*, mafsadat/ bahaya itu harus dilenyapkan, oleh karenanya perbuatan korupsi merupakan hal yang dapat membawa mafsadat/ bahaya bagi negara/ kemaslahatan umum.

Dalam menghadapi keadaan bahaya tersebut, Syari’at Islam mengharuskan agar melakukan segala upaya untuk menghilangkan bahaya tersebut, meskipun upaya tindakan yang dilakukan tersebut pada dasarnya merupakan perbuatan yang











sangat berbaya bagi stabilitas keuangan dan perekonomian negara, juga karena adanya kerjasama dan koordinasi diantara para penegak hukum dalam menangani perkara pidana korupsi secara terpadu, integral, overall, serta simultan sehingga kasus korupsi diperiksa dan diselesaikan sampai mendapatkan suatu kekuatan hukum yang pasti mengenai perkara korupsi yang diperkarakan. Dengan diungkapnya perbuatan korupsi yang terjadi di tengah-tengah masyarakat paling tidak dapat menyelamatkan kerugian negara akibat perbuatan korupsi tersebut, sehingga pembangunan dapat terus dilaksanakan.

Terungkapnya perkara-perkara korupsi yang terjadi di tengah-tengah masyarakat juga atas dukungan dan laporan dari masyarakat tentang terjadinya dugaan tindakan pidana korupsi kepada pihak-pihak yang berwenang.

Namun dari sekian banyak perbuatan-perbuatan korupsi yang terungkap, ternyata hanya beberapa kasus saja yang dapat diselesaikan dan hanya sedikit kerugian negara yang dapat dikembalikan, dibandingkan dengan hasil korupsi yang telah diambil.

Kejadian tersebut di atas terjadi karena masih belum adanya peraturan perundang-undangan yang dengan tegas menindak pelaku korupsi, sehingga dapat menjerahkan pelaku korupsi tersebut dan orang-orang yang berkeinginan melakukan korupsi menjadi takut untuk melakukan perbuatan korupsi.

Diantara kekurangan-kekurangan yang terdapat dalam Undang-Undang No. 3 Tahun 1971, yaitu:

1. Ternyata ancaman pidana bagi pelaku korupsi masih belum dapat membuat pelaku korupsi menjadi jera, dan orang lain menjadi takut untuk melakukan perbuatan korupsi.
2. Proses pembuktiannya masih sederhana dan cenderung menguntungkan pihak tersangka, karena tidak melaksanakan sistem pembuktian terbalik yang bersifat terbatas dan berimbang, seperti yang diatur dalam UU. No. 31 Tahun 1999.
3. Masih belum diaturnya keikutsertaan masyarakat dalam usaha mencegah dan memberantas tindak pidana korupsi yang terjadi di tengah-tengah masyarakat.
4. Masih belum terjalinnya kerjasama yang baik oleh aparat penegak hukumnya, antara kejaksaan, kepolisian, juga dengan instansi-instansi yang bersifat lintas sektoral yang berhubungan dengan tindak pidana korupsi.
5. Jika belum cukup bukti mengenai terjadinya tindakan pidana korupsi, walaupun telah nyata terdapat kerugian keuangan bagi negara, namun dalam UU. No. 3 tahun 1971 tidak mengatur tentang pemecahan dari masalah tersebut. Begitu halnya, jika tersangka meninggal dunia, maka perkaranya dianggap selesai.
6. Subyek tindak pidana korupsi belum mencakup seluruh perbuatan yang dapat dikategorikan sebagai perbuatan korupsi.